

financier et l'élaboration d'un cadre institutionnel pour l'instauration d'une économie de marché. Nos représentants sont là pour écouter les projets du gouvernement ukrainien et pour donner leur avis en se fondant sur leur propre expérience concernant des réformes politiques semblables.

Nous espérons également échanger des vues avec le gouvernement ukrainien sur des politiques sectorielles clés, et l'on songe ici à l'énergie et à l'agriculture. La réforme du secteur énergétique sera essentielle pour libérer l'Ukraine de sa dépendance à l'égard des importations d'énergie et des centrales nucléaires présentant de graves risques. Nous sommes heureux de pouvoir dire que le Canada, ses partenaires du G-7 et l'Ukraine collaborent déjà pour augmenter la sécurité nucléaire et pour trouver des solutions énergétiques à long terme. La Banque mondiale et la Banque européenne pour la reconstruction et le développement [BERD] jouent toutes les deux un rôle de premier plan dans ce processus.

La Conférence d'aujourd'hui a pour deuxième objectif de mettre tout particulièrement l'accent sur la question de la promotion des investissements et de l'établissement du marché privé. La relance économique en Ukraine aura pour principale source les investissements privés, en particulier dans les petites et moyennes entreprises. Les investissements étrangers, notamment ceux du Canada, augmentent déjà dans ce pays, mais à un rythme qui reste lent à cause du climat commercial instable. La Banque européenne pour la reconstruction et le développement consent déjà un financement aux petites et moyennes entreprises ukrainiennes. Lors des réunions d'aujourd'hui, les représentants de la BERD indiqueront leur position quant à la réforme structurelle susceptible d'assurer la croissance de ces entreprises. Un échange de vues à cette conférence permettra sans aucun doute d'accélérer le processus.

La communauté internationale continuera d'appuyer résolument la mise en oeuvre du programme ukrainien de réforme économique. Le dialogue est indispensable à un bon partenariat, car il établit un climat de confiance et de compréhension. La Conférence d'aujourd'hui offre la possibilité aux gouvernements de poursuivre le dialogue qui a été engagé, et qui se poursuivra, sous les auspices des institutions financières internationales.

L'avenir économique que nous désirons pour l'Ukraine est celui d'une économie de marché prospère et d'un partenariat commercial actif, à l'échelle régionale aussi bien qu'internationale. Je sais que le président Koutchma entretient la même vision de l'avenir. Cette conférence nous offre la possibilité de la réaliser ensemble dans un esprit de coopération. J'attends avec impatience de connaître les résultats de vos efforts.

Merci.